
Q1_今回の研究会の内容について

回答数 割合

1 (1)とてもよかった 28 84.85%

2 (2)よかった 4 12.12%

3 (3)普通 0 0%

4 (4)やや不十分 0 0%

5 (5)不十分 0 0%

0 (0)無回答 1 3.03%

Q2-1_講義の難易度など、講義１：小村愛美氏

回答数 割合

1 (1)よく理解できた 24 72.73%

2 (2)まあまあ理解できた 7 21.21%

3 (3)普通 1 3.03%

4 (4)やや難しかった 0 0%

5 (5)とても難しかった 0 0%

0 (0)無回答 1 3.03%

Q2-2_感想など
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Q3-1_講義の難易度など、講義２：平田正和氏

回答数 割合

1 (1)よく理解できた 27 81.82%

2 (2)まあまあ理解できた 5 15.15%

3 (3)普通 0 0%

4 (4)やや難しかった 0 0%

5 (5)とても難しかった 0 0%

0 (0)無回答 1 3.03%

Q3-2_感想など
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Q4-1_図書補修実習について

回答数 割合

1 (1)満足 28 84.85%

2 (2)まあまあ満足 4 12.12%

3 (3)普通 0 0%

4 (4)やや不満 0 0%

5 (5)不満 0 0%

0 (0)無回答 1 3.03%

補修に役立つ参考資料を紹介いただきありがとうございます。（四つ目綴じの解説は大変ありがたかったです）

材料、道具の紹介、選び方や参考になる資料の紹介もあり、今後道具をそろえるところから始める者にとって、大変嬉
しい内容でした。

参考資料、Webなどの紹介が良かったです。今後参考にしたいと思います。

補修について、予防について考えるきっかけとなりました。

聞いていて、もっと深く勉強したくなった。

補修テープを使ってはいけないというお話にギクリとしました。

補修前と後の写真入りの講義がわかりやすかったです。

具体的に示して説明して下さり、わかりやすかったです。

平成25年度兵庫県大学図書館協議会研修会（平成26年2月19日）
「図書館職員のための図書補修入門」

アンケート結果（回答数：３３、うち実習見学者６）

劣化してからの対策よりも、予防により意識を向けるべきという点、なるほどと思いました。

色々な破損のケース、その要因をスライドで見せて頂けて分かりやすかった。

テープの使用等、今までしてきたことに対する概念がくつがえされました。

もっと長い時間講義があってもよかった。知りたい事例がたくさんあった。

今まで補修は全てテープで行ってきたので、補修テープは使用オススメではないこと、勉強になりました。

(1)よく理解できた

(2)まあまあ理解できた

(3)普通

(4)やや難しかった

(0)無回答

(1)よく理解できた

(2)まあまあ理解できた

(3)普通

(4)やや難しかった

(0)無回答

(1)とてもよかった
(2)よかった
(3)普通
(4)やや不十分
(5)不十分
(0)無回答

(1)満足

(2)まあまあ満足

(3)普通

(4)やや不満

(0)無回答



Q4-2_感想など
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Q5_今回の研修会についてご意見など自由記述
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Q6_今後どのようなテーマで研究会・研修会を希望されるか
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今回のように日常業務に直結するテーマには大変興味があります。大切なことなのに知らないことが沢山あるので、基
礎知識講座などが有難いです。

選書などのテーマがあれば

利用者対応、レファレンス研修

レファレンスの研修など

電子ブックについての研修会を希望します。

とても分かりやすかったです。ありがとうございました。

日頃、修理について学ぶ機会がなかったので、大変ためになりました。ありがとうございました。

落丁本を補修したのですが、ポイントポイントを丁寧に教えていただいたので、不安がなく実習できました。

とても勉強になりました。どうも有難うございました。

違うタイプの本の修理もしてみたいです。

自館の所蔵本を実習で使えるという試みがとても良いと思いました。

補修実習と聞いていたので、落丁・ページやぶれのケースのみを想定していました。紙媒体以外の取扱い上のコツ(？)
や、補修についても知りたかったです。

もっと時間を色んなケースにトライしたかったです!!

具体的なお話などが聞けてよかったです。

細かい質問にも丁寧に答えていただきました。疑問点がなくなりました。

楽しく、勉強になりました。

ページはずれを和紙で補修する、また種類があることは知りませんでした。うすい和紙の取扱いが少し難しかったです
が、ていねいに教えていただけ、嬉しかったです。

実際に補修を体験できて、分からないこともすぐ質問できる少人数制でわかりやすかった。

補修実習の前の講義もとてもわかりやすく、常日頃からきをつけないとと思いました。

とてもよく理解でき、実習もあり、今後の業務に役立てられる、期待しています。

１回だけでなく、何回かのコースを作っていただけたら嬉しいです。補修内容毎に日にちを変えて・・・。見学だけでもさ
せていただけるとさらに嬉しいです。

わかりやすく、ていねいに指導していただき、よくわかりました。もう少し実習の時間がほしいと思いました。

情報化、電子化が進む中、図書館の原点に戻った気がする。大変為になる講習でした。具体的な補修が役立ったのは
もちろんですが、資料に対する姿勢を講師の方から改めて学ばせていただいたように思います。どうもありがとうござい
ました。

道具をいただいたので、帰って早速やってみようと思います。

実際にやってみると、難しかったが、ていねいな指導を頂き、又、他の事例の方も同じ班でしたので、色々勉強になりま
した。

本日は大変勉強になりました。ありがとうございました。

もう一度補修について研修を希望します。

補修応用編

今回のテーマの補修の中でも特に破損の実習をもう一度やってほしい。

本の保存の仕方、また修理もお願い致します。

同様の装備に関する研修会や今後の目録の動向などの研修会を希望します。

このような研修会が今後もあればいいなと思いました。

初めてこのような実習に参加したので、自分のことで手いっぱいでしたが、細かい質問にも答えていただき、大変わかり
やすく作業内容が理解できました。

他の人の補修をあまり見ることができなかったのが残念です。

１冊の資料を修理するために、時間と手間がかかるということを感じました。

講師の方が大変ていねいに説明して下さり、とても参考になりました。

図書修復の様々な方法と過程を実際に見ることができて有意義でした。工房の方の手際の良さやケース毎の的確なア
ドバイスに驚きました。利用者がすぐ読めるように、手早い補修をしていましたが、今後は、図書の年代や構造を考え、
道具を選び、補修したいと思います。

持参した本の状態がそれぞれだったため、色々な補修作業が見られてよかった。

実践的な技術向上に役立つ内容でよかった。

今後の補修に役立てたいと思います。ありがとうございました。

とても分かりやすく、先生方も親切で、補修の仕方が良く理解できました。館内の他の職員に広めたいと思います。あり
がとうございました。

テープ補修の外し方やクーターづくりなど、代表的なものについても、全体実習の前に実演してほしかった。

今回は落丁について研修しましたが、違う補修の方法を学びたい。班付の講師が作業しやすいスペース（机）を設置し
てほしかった。（作業が見やすかったり、見にくかったりしたため。）

今回とてもためになりました。ありがとうございます。

本の補修の基本がよくわかりました。地味な作業だけどたいせつにしないといけないと思った。

実習参加だったので、他のグループのやっている事が分からなかったのが、少し残念かな、と思いました。（仕方ないの
ですが・・・。）今後に役立てたいと思います。ありがとうございました。

より多くの補修パターンを学びたいので、また開催して下さい。お願いします。



・

Q7_その他研究会・研修会についてのご意見など

・

・

・

ありがとうございました。

とても勉強になりました。ありがとうございます。

ワークショップ形式のものが嬉しいです。

経験があまりない内にこのような研修会に参加できて本当に良かったです。ありがとうございました。


